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教育長が教育委員会に報告する事項 
 

令和７年３月１８日                  担当課（学校教育課） 
報 告 事 項 報  告  内  容 

企業からの寄贈について
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

各企業から次のとおり新入学児童等への寄贈がありま
した。（敬称略） 
 
〇東北森永乳業株式会社 
   物品名 森永マミー 
   数 量 桂城小の児童及び教職員分 ２８８個 
       川口小    〃     １２０個 
   目 的 企業のサスティナビリティ活動（空き缶 

リサイクル）で得た収益の一部を商品に 
換え、地域の子どもたちに還元するため 

   受納日 ２月２７日（木） 
 
〇株式会社 北鹿新聞社 
  物品名 らくがき帳 
  数 量 新入学児童分 ３５０冊 
  目 的 新入学児童に、文字や絵を自由な発想で 
      描く機会を創出するため 

   受納日 ３月７日（金） 
 
〇みずほファイナンシャルグループ、損害保険ジャパン
株式会社、第一生命保険株式会社、明治安田生命保険
相互会社 （計４社） 

   物品名 黄色いワッペン 
  数 量 新入学児童 ３４９人分 
  目 的 新入学児童に交通安全を呼び掛け、子ど 

もたちの交通事故防止に役立てるため 
   受納日 ３月１９日（水） 
 
〇あきた北農業協同組合 
  物品名 補助教材本「農業とわたしたちのくらし」

   数 量 小学５年生及び先生分 ５２０部 
   目 的 子どもたちが食・環境と農業への理解を 

深めるきっかけづくりとするため 
   受納日 ３月下旬予定 



教育長が教育委員会に報告する事項 
 

令和７年３月１８日                 担当課（歴史文化課） 
報 告 事 項      報   告   内   容 

「おひなさま展」と「お
ひなさま茶会」の開催に
ついて 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 大館郷土博物館と鳥潟会館では、２月から３月にかけ
て、「おひなさま展」と「おひなさま茶会」を開催しました。
 大館郷土博物館では、約１４０体の人形を集めた「大雛
壇」や、人形を飾った曲げわっぱを何段にも重ねた「曲げ
わっぱタワー」、市民からお借りした吊り飾りなど約１，１
２０点を展示しました。 
また鳥潟会館では、かつて花岡小学校や花岡幼稚園で飾

られていたおひなさまや、福祉バンク大館様からお借りし
た「つるし雛

びな

」など約８２０点を展示し、多くの方々に鑑
賞していただきました。 
「桃の節句」の３月２日には、大館郷土博物館において

「おひなさま茶会」を開催し、会場内では裏千家秋田北支
部の会員から抹茶と和菓子が振る舞われたほか、琴サーク
ルによる演奏も披露されました。 
訪れた人々は、おひなさまの美しさに目を奪われ、琴の

旋律に心癒されながら抹茶を味わい、春を感じていました。
 
〇大館郷土博物館 開催期間 ２/１ (土)～３/５日(水) 
         来館者数 １，１３４人 
〇鳥潟会館    開催期間 ２/２２(土)～３/２(日) 
         来館者数 ３５６人 
〇おひなさま茶会 開 催 日 ３/２(日) 
         来館者数 ３３９人 

【曲げわっぱタワー】 

【ひな段とつるし雛】

【大雛段】 

【おひなさま茶会 琴の演奏】 

【おひなさま茶会 呈茶】 



教育長が教育委員会に報告する事項 
 

令和７年３月１８日                 担当課（歴史文化課） 
報 告 事 項      報   告   内   容 

秋田三鶏記念館運営審

議会委員の委嘱につい

て 
 

 秋田三鶏記念館運営審議会委員の任期が令和７年２
月２８日を持って満了したことから、その後任の委員
を次のとおり委嘱したものです。 
   
任 期  自 令和 ７年３月 １日 

至 令和１０年２月２９日 
  

秋田三鶏記念館運営審議会委員 
氏 名 所   属 

 きむら  かつひろ 

木村 勝広 大館商工会議所専務理事 再任 

はたけやま よしみつ 

畠山 喜満 （一社）大館市観光協会専務理事 再任 

 は が   ひろゆき 

芳賀 裕之 あきた北農業協同組合常務理事 新任 

たかはし  よしゆき 
高橋 善之 大館市教育委員会教育長 再任 

 

 



 

議  事  の  経  過 

 開会  午後３時３０分 
教育長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
各課長 
 
 
 
 
教育長 
 
委員 
 
 
 
学校教育課長 
 
 
 
委員 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
歴史文化課長 
 

ただ今より教育委員会会議を始めます。 
 会議録署名委員については、私と工藤委員にお願いします。 
   
会議録についていかがだったでしょうか。 
 
（「異議なし」の声あり） 
 
それでは、承認とさせていただきます。 
では、「４．教育長の報告」をお願いします。 

 
（「（１）企業からの寄贈について」 
「（２）「おひなさま展」と「おひなさま茶会」の開催について」 
「（３）秋田三鶏記念館運営審議会委員の委嘱について」を、資料により
報告） 
 
ご意見、ご質問はございませんか。 

 
（１）について、１番目の東北森永乳業株式会社のマミーですが、今

年度は桂城小学校、川口小学校で昨年度は違った学校ということで、こ
れは企業の意向という考え方でよろしいのでしょうか。 
 
今年度は桂城小、川口小、昨年度が早口小と山瀬小ということで、企

業さんがどのように計画を組んでやっているかはわかりませんが、毎年、
計画的にもらっております。 
 
毎年のおひなさま展については、本当に敬服しております。 
今年は残念ながら見る機会がなかったのですが、数年前に見させてい

ただいたときには、本当に立派なおひなさまが市内にあるのだなという
ことを非常に感心して眺めさせていただきました。 
特に鳥潟会館でガイドさんの話に非常に感銘を受け、おひなさまの歴

史からなぜ大館でこのようなおひなさまがあるのかということを事細か
にご説明いただいたことを未だに記憶しております。本当にいい企画だ
なと思っています。 
この飾られた１，１２０点そして８２０点は、昨年に比べて多かった

のか少なかったのか、そして、郷土博物館、鳥潟会館に来館された方々
は昨年に比べてどうだったのかということを、わかる範囲で結構ですの
でお聞かせいただければと思います。 
 
展示いたしましたおひなさまは、それほど増えていません。 
来館者数は、昨年が博物館が９９８人で今年が１，１３４人ですので、



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
委員 
 
 
 
 
 
委員 
 
 
 
 
 
 
歴史文化課長 
 
 
 
 
委員 
 
 
 
委員 
 
 
 
 
歴史文化課長 
 
 

２００数十人増えておりますが、開催期間は今年の方が若干短いので一
概に比較できないのですが、開催期間を短くしても昨年よりは多かった
です。 
それから、３月２日の「おひなさま茶会 琴の演奏」は、昨年が１８

２人で今年が３３９人ですので、かなり増えております。鳥潟会館は雪
の影響だと思われるのですが減っておりまして、昨年が７７０人で今年
が３５６人です。２月２８日と３月１日、鳥潟会館の屋根の雪の影響で
臨時休館したのでその影響もありました。また、去年はＳＮＳがバズり
まして、人数が多くなりましたが、やはり流行り廃りのサイクルが早い
といいますか、今年も発信はしているものの、鳥潟会館は、半分ぐらい
になっております。 
 
記憶に間違いがなければ、２月２１日は確か大雪の降った日でしたね。

おそらくそんな影響もあるのかなと思います。本当に良い企画だと思い
ますので、めげずに頑張っていただけるといいなと思っています。 
春を呼ぶ本当に楽しいひとときを過ごさせてもらえるよい機会だと思

っています。 
 
おひなさま展についてです。私も行かせていただきました。郷土博物

館と鳥潟会館に伺ったのですが、時代はもちろんのこと表情とか衣装も
違っていて、このように一概に見比べることがないので非常に勉強にな
りましたし、ガイドさんが詳しく教えてくださって、勉強になりました。 
先ほど来館者数の増減を伺いましたけれども、海外からの方はいらっ

しゃったりするのでしょうか。 
 
鳥潟会館は、その日来た方に記帳していただいておりまして、海外の

方も若干いらっしゃったと思います。 
博物館は、来館者の方に記帳していただいておりませんので、来てい

るかどうかはわからないです。 
 
県内外のいろいろなスポットに行くと海外の方が歩いていたりするの

もよく見かけるので、大館市内にもそういう方がいらっしゃるのかなと
思ってお尋ねしました。 
 
私からもおひなさま展について。 
今回は行けなかったのですが、毎年楽しみにしているところです。市

民の方々から、うちでは不用になったおひなさまを寄贈したいとか提供
したいというような声はあったりするのですか。 
 
たくさんございます。ただ、私どもの保管場所が限られているもので

すから、まずは見せていただいて、掘り出し物がたまに出てきたりしま
すので、そういったものは寄贈いただいたりしております。 



 

 
 
 
 
教育長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
各課長 
 
 
 
 
教育長 
 
 
 
 
教育総務課長 
 
教育長 
 
 
 
 

あとは、おひなさまそのものよりも飾る台座が欲しいといった要望も
あったりしますが、いずれにしてもまずは見せていただいて、判断させ
ていただいております。 
 
３月の桃の節句の時期になったら行って、お茶を飲みながら、琴を聴

きながらおひなさまを愛でるというのが定着すればいいですね。そうい
うことがいっぱいあるのが、まちの品格につながっていくと思います。 
あと（１）についてですが、黄色いワッペンは毎年いただいています

が、このワッペンは、子どもたちが事故にあった場合の補償もちゃんと
ついているワッペンなのです。だから、非常にありがたいものです。 
黄色い帽子、黄色いワッペン、黄色い防犯ブザーが１年生の３点セッ

トになります。 
他にはございませんか。なければ、報告はこれで終わらせていただき

まして、議事に入ります。説明をお願いします。 
 

（「議案第４号 大館市社会教育委員の委嘱について」、「議第５号 大館
市図書館協議会委員の任命について」、「議案第６号 大館市立公民館運
営審議会委員の委嘱について」、「議案第７号 大館市立田代公民館館長
の任命について」を、資料により説明） 
 
ご意見、ご質問等はございませんか。 
よろしいでしょうか。 それでは、承認という形で、進ませていただき

ます。 
その他になりますが、委員の皆さまから何かございませんか。 
 

（「来月の開催日程」について） 
 
以上を持ちまして、教育委員会会議を終了いたします。 

 

 会議終了時刻  午後４時１５分 
 
          ここに会議の顛末を記録して、相違ないことを証します。 


